
Am vergangenen Freitag, den 16.01.2009, begrüßte Helmut Claassen 

alle anwesenden Mitglieder zur diesjährigen 

Jahreshauptversammlung des KBV „de Waterkant“ Bensersiel e.V. im 

„Vereinshuus“ in Bensersiel. Besonders begrüßte er die 

Vizebürgermeisterin der Samtgemeinde Esens Ursula Uden, den 1. 

Vorsitzenden des Bürgervereins Reno Weyerts sowie das langjährige 

Mitglied Georg Heeren. Im Anschluss an die Gedenkminute für die 

verstorbenen Mitglieder und der Genehmigung der letzten 

Protokollniederschrift, hielt Helmut Claassen einen ausführlichen 

Bericht über das vergangene Jahr: 

 

Zum großen und abwechslungsreichen Programm des KBV  im Jahr  

2008 gehörte das Osterfeuer,  das Lichter- und Brückenfest, die 

Stellung des Marktmeister des Bensersieler Wochenmarkts, die 

Teilnahme am Umzug des Esenser Schützenfest, das 

Strand/Hafenfest mit Bodenfeuerwerk,Festumzug der 

Nachwuchsfriesensportler des Vereins mit Unterstützung des 

Spielmannzug Plaggenburg, das Biker- Treffen, ein Skat- und 

Knobelabend, das Vereinsmeisterwerfen, die Weihnachtsfeier für 

den Nachwuchs und das Winterfest im „Fährhaus“ in Bensersiel, 

sowie ein Festumzug mit dem Spielmannzug Schweindorf anlässlich 

des 70. Geburtstages von Helmut Claassen. 

Des Weiteren wurde an der Heimstrecke eine Straßenreinigung 

durchgeführt, ein neuer Container für das Boßelzubehör aufgestellt 

und eine Industriespülmaschine angeschafft.  

Außerdem konnten sich auch in diesem Jahr wieder die Mitglieder ab 

dem 80. Lebensjahr zu ihren Geburtstagen über einen Besuch eines 

Mitglieds des Vorstands bzw. Festausschusses freuen.  Im Anschluss 

bedankte sich Helmut Claassen beim gesamten Vorstand, aber 



besonders bei der 2. Vorsitzenden Bianca Baumfalk-Egberts, da sie 

ihn aus privaten Gründen 6 Wochen lang vertreten hat. 

Als nächstes berichtete Boßelobmann Manfred Claassen von den 

sportlichen Ergebnissen, wovon die wichtigsten hier noch einmal 

zusammengefasst werden. Die erste Mannschaft der Männer I 

belegte am Ende der Saison den 2. Platz in der Kreisklasse und stieg 

somit in die Kreisliga auf. Die zweite Mannschaft der Männer I konnte 

in der 2. Staffel der 3. Kreisklasse den 1. Platz holen und erreichte 

dann in der Finalrunde den 2. Platz. Die erfolgreiche Saison in den 

Männerklassen rundeten die Männer II ab, indem auch sie den 1. 

Platz in der Kreisliga ergattern konnten. Leider reichte es hier nicht 

ganz für den Aufstieg in die Landesliga, da in der Finalrunde keiner 

der vorderen Plätze erreicht werden konnte. Im Jugendbereich ging 

es genauso erfolgreich weiter. Die männliche Jugend B wurde 2., 

ebenso die männliche Jugend D für die dann aber noch eine 

Finalrunde anstand, bei der sie dann den 3. Platz erreichte. Die 

männliche Jugend E wurde Meister in ihrer Klasse und holten bei den 

Landesmeisterschaften einen sehr guten 3. Platz. Außerdem nahm 

die männliche Jugend B an der Klootschießer-Punktrunde in Utarp teil 

und wurde Kreismeister. Auch bei den Landesmeisterschaften waren 

sie nicht zu stoppen und wurden auch dort die beste Mannschaft. 

Des Weiteren nahmen zwei B-Jugend- Werfer an dem Vorentscheid 

zur Deutschen Meisterschaft in Bremen teil und dort holte Ingo 

Claassen den 6. Platz und Henning Schiffer den 3. Platz. Bei den 

Kreiseinzelmeisterschaften im Boßeln in Roggenstede wurden 3 

Medaillien geholt und zwar durch die Jugendwerfer Lena Baumfalk-

Egberts (Gold), Janina Meppen (Bronze) und Henning Schiffer 

(Bronze). Bei den Landesmeisterschaften erreichte Lena daraufhin 

den 4. Platz, Henning den 8. Platz und Janina qualifizierte sich durch 

den Bronzeplatz für die FKV- Meisterschaft, bei der sie ihre tolle 

Leistung noch einmal versilberte. Und auch bei den 



Kreiseinzelmeisterschaften im Klootschießen konnte der KBV sich 

über zwei Silber-Medaillen, Henning Schiffer und Malte Janssen, 

sowie eine Gold-Medaille, Janina Meppen, freuen. Auf der nächst 

höheren Ebene, den Landesmeisterschaften, hat Janina  Silber geholt 

und Henning Bronze. Bei den FKV-Einzelmeisterschaften 100/100 hat 

Janina dann wieder den 2. Platz erreicht. Und auch den 

Mehrkampfmeisterschaften in Westeraccum wurde mit Erfolg 

teilgenommen. Am Ende reichte es dort für 1x Gold, 3x Silber und 1x 

Bronze. 

Anschließend übernahm der Jugendobmann Udo Folkerts das Wort. 

Er bedankte sich zu erst bei allen Betreuern und vor allen Dingen 

auch bei den Eltern die ihn so Tatkräftig bei der Jugendarbeit 

unterstützt haben. Er berichtete unter anderem über die Fahrt zum 

Hohenkirchener Freizeitpark und dem Saisonabschluss im 

Vergnügungspark Slagharen in den Niederlanden. Außerdem wurde 

über das Hallenboßeln in Zetel gesprochen, wo der Verein ebenfalls 

mit 20 Leuten vertreten war und mit einer der zwei Gruppen einen 4. 

Platz erreichte. 

Alfred de Groot päsentierte als nächstes die Ausgaben und 

Einnahmen des Geschäftsjahres. Der Kassenprüfer Karl-Heinz Kleis 

bescheinigte eine ordnungsgemäße Kassenprüfung und lobte die 

korrekte Arbeit des Kassenwartes, die er zuvor mit Jens Janssen und 

Stefan Ihnen geprüft hatte und beantragte zugleich die Entlastung für 

den gesamten Vorstand, welche dann auch einstimmig erfolgte. 

Im Anschluss wurde dann noch Heike Tautz als neue Kassenprüferin 

gewählt, die künftig Jens Janssen ersetzt. 

Als letztes auf Tagesordnung stand der Punkt „Verschiedenes“.  Ulla 

Uden berichtete über zukünftige Projekte in Bensersiel und Tanja 

Meppen beantragte den Volkstrauertag als festen Termin für die 

Einzelmeisterschaften  und dieses wurde auch so festgelegt. Daraufhin 



konnte Helmut Claassen die Jahreshauptversammlung um 21.34 Uhr 

schließen. 


